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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 
 
ME QUEDO 3 AÑOS: NIETO 
Por Claudio Osornio  
 
Gustavo Nieto Chávez, de extracción priísta y Presidente Municipal de San Juan del Río, aseguró que no se arrepiente de 
haber declinado de sus aspiraciones políticas, ya que cuando fue electo como alcalde hizo un compromiso por tres años. 
“El día que tomé protesta lo dije: seré presidente de tres años. Ya basta”, dijo Nieto Chávez. (a.m. p. 6) 
 
 
 
SE DESCARTA ITURRALDE; NO BUSCARÁ UNA CANDIDATURA PARA EL 2012 
Por Ulises Villar  
 
Raúl Iturralde Olvera, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, aseveró que no está en sus planes el contender 
en el 2012, por un puesto de elección popular, ya que además que no  lo ha buscado ningún partido político, su plan 
personal es continuar en el sector educativo del estado. 
 
“No, definitivamente no, hasta este momento yo no he platicado con ningún representante de partido político, no he 
realizado acción alguna, para obtener esa postulación, por ello diría que no voy a contener en las elecciones del 2012”. 
 
Asimismo, el rector de la UAQ afirmó que no ha tenido ningún tipo de contacto con los partidos políticos en la entidad, 
“no he buscado  yo  esa nominación,  yo  sé  que  el  año que  entra  es  un  año  electoral,  pero pues  ya  todos  los  partidos 
políticos  están  trabajando,  y  todos  tienen  sus  propios  cuadros  que  han  venido  formando,  y  si  están  pensando  en 
candidaturas  ciudadanas  están  pensando  también  en  otros  ciudadanos  que  afortunadamente  hay  en Querétaro,  hay 
muchos cuadros de la ciudadanía que podrían ser excelentes candidatos y funcionarios públicos”. 
 
En este sentido, Raúl Iturralde afirmó que dentro de sus planes futuros, se encuentra el proceso de su jubilación, y la 
posibilidad  de  buscar  nuevas  oportunidades  administrativas  en  el  rubro  de  enseñanza  en  la  entidad. 
“Por lo pronto en la UAQ estoy cumpliendo con los requisitos para solicitar mi jubilación y es lo que voy a hacer en el 
mes  de  enero,  que  entregue  la  administración,  solicitaré  mi  jubilación,  y  después  tendré  suficiente  tiempo  para 
reflexionar  y  buscar  alguna  actividad  a  la  cual  dedicarme  que  será  alguna  actividad  relacionada  con  el  trabajo 
académico y la administración en instituciones educativas”. (PA p.3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
COLUMNA  
“ASTERISCOS”  
(FRAGMENTO) 
 
SALE EN HOMBROS.‐ Ayer el presidente del Comité Estatal del PRI, Braulio Guerra,  salió en hombros del  cabildo de 
QUERETARO CAPITAL, en la sesión donde pidió licencia como regidor para dedicar toda la atención al desarrollo de su 
partido.  
 
BUEN NIVEL.‐ El propio alcalde, Francisco Domínguez, tuvo palabras de reconocimiento para el político queretano con 
quien tuvo discusiones de buen nivel y madurez. Además Marco Antonio León, un master en esta lides de la política de 
nivel, también elogió la labor de Braulio, lo mismo que el regidor del Verde, Yairo Marina. Guerra deja un hueco difícil 
de llenar, en el equipo priísta que se desempeña en el cabildo capitalino. (a.m. p. 5)  
 
 
PRD 
 
“DESTAPA” A J. LUIS NÚÑEZ PARA EL PRD 
Por Noticias 
 
Destapan perredistas serranos a José Luis Núñez para presidente del PRD. 
 
Vía un comunicado dicen que en el 2009 fueron integrados a listas de las diputaciones plurinominales por Ulises Gómez 
de  la Rosa y “sólo en esa ocasión  fue reconocido el  trabajo y el aporte en votos que  le dan nuestro partido desde su 
fundación,  sin embargo  también hay que reconocer que en ese año electivo nuestro partido cayó en  las preferencias 
electorales y como ellos participaban en la segunda fórmula esta no pudo entrar”. (N p.4) 
 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
 
DISIENTEN BANCADAS EN LA PRESENTACIÓN DE TRES FUNCIONARIOS 
Por Noticias 
 
Al término de la primera sesión de análisis del segundo informe de gobierno, la diputación del PAN solicitó al gobierno 
dejar  de  lado  los  triunfalismos,  al  decirle  a  la  gente  que Querétaro  está  sellado  contra  el  crimen  organizado;  y  a  la 
prensa, la calificó de exagerada, sólo por informar de una realidad inocultable. (N p.4) 
 

DESTACA SEGURIDAD GABINETE 

Por Mariana Chávez  
 
Con eje Temático de Seguridad, arrancó la glosa del Segundo Informe de Gobierno del Poder Ejecutivo. Los diputados 
recibieron  a  los  secretarios  de  Seguridad  Ciudadana  y  Gobierno,  Adolfo  Vega Montoto  y  Roberto  Loyola  Vera;  y  al 
procurador General de Justicia en la Entidad Arsenio Durán Becerra. 
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El  procurador  señaló  que  se  reportaron ocho  secuestros  y  83  homicidios  dolosos;  ello  no  compromete  la  seguridad 
pues las cifras son más reducidas que otros estados. 
 
Roberto  Loyola  señaló  que  Querétaro  alcanzó  el  segundo  lugar  a  nivel  nacional  en  tanto  al  trato  que  reciben  los 
internos en las prisiones estatales. (PA p.1) 
 

 
 

AYUNTAMIENTOS 
 

 
DESPIDE EL CABILDO EN ELOCUENTE SESIÓN AL REGIDOR BRAULIO GUERRA 
*Pidió licencia para dedicarse más a la dirigencia del PRI 
Por Luis Montes de Oca 
 
Elocuente resultó la despedida del hasta ayer regidor del PRI en el cabildo de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, quien 
con anticipación había solicitado licencia para dedicarse a la actividad política partidista con miras al proceso electoral 
del 2012, como presidente del PRI estatal. (N p.7) 
 
 
BRAULIO GUERRA SE DESPIDE DEL CABILDO 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
En sesión ordinaria de cabildo fue aprobada por mayoría de votos la solicitud de licencia al cargo de regidor de Braulio 
Guerra Urbiola quien destacó que aunque a lo largo de dos años de la presente administración se han abordado temas 
“fuerte” también se alcanzaron 200 acuerdos por unanimidad. 
 
“Entre el trabajo que realizó el Ayuntamiento de Querétaro se generaron iniciativas donde se pueden votar los usos de 
suelo las dos terceras parte de los regidores, que sean más rígidas las votaciones, otra iniciativa que fue aprobada por 
unanimidad, fue la de las casas de empeño, la restricción a casas de empeño, no cobro a la licencia de funcionamiento a 
los comercios, un asunto que se debe seguir, así como diversos exhortos, así como migración, desarrollo social, 
economía de las familias queretanas”, destacó. (DQ p.2) 
 
 
JAVIER MARRA, NUEVO TITULAR DE FINANZAS DEL MUNICIPIO 
*Sustituye a Manuel Alcocer Gamba 
Por Luis Montes de Oca 
 
El Cabildo de Querétaro aprobó ayer por unanimidad el nombramiento de Javier Marra Olea, como nuevo Secretario de 
Finanzas del municipio, en tanto que el alcalde capitalino Francisco Domínguez destacó que Manuel Alcocer Gamba 
seguirá trabajando para el municipio con dos encargos.  
 
 
DEJA MANUEL ALCOCER SECRETARÍA DE FINANZAS 
Por Carolina Sánchez  
 
Manuel Alcocer Gamba dejó su cargo como secretario de Finanzas del Municipio, en su lugar llega Javier Marra, antes 
director de Ingresos de la capital.  
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Este  ‘ajuste’  se hizo a petición del ex  secretario y autorizado por el edil  capitalino, Francisco Domínguez Servién. La 
decisión fue tomada luego de una plática. (a.m. p.1)  
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA  
“ASTERISCOS”  
(FRAGMENTO)  
 
HIJO  PRÓDIGO.‐  Ayer  se  vivió  uno  de  los  regresos  políticos  más  esperados  del  año.  El  del  ex  diputado  local  y  ex 
presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional con licencia, y actual subsecretario de Planeación 
Turística de Sectur, Ricardo Anaya.  
 
DE REGRESO.‐ Ricardo no había estado presente en un acto oficial aquí desde la sesión de pleno de la LVI Legislatura 
local, en la que presentó su solicitud de licencia. Y menos... con su nueva investidura de Funcionario Federal (sic). Con la 
cual ayer, se vio muy cómodo. Es más (sic) dominó el escenario.  
 
EL DE CASA.‐ desde la ceremonia donde Cadereyta se convirtió en ‘Pueblo Mágico’, Ricardo Anaya empezó a brillar. Fue 
tomado en cuenta y la Secretaría de Turismo Federal le dio su lugar como ‘el de casa’.  
 
ARRIBA.‐ Anaya al  término de  la  ceremonia no estaba  contemplado para  regresar en el helicóptero de Gobierno del 
Estado a la firma del convenio programado en el Centro de Congresos, pero recibió la invitación directa del Gobernador 
José Calzada para subirse a la aeronave oficial. Sólo estaban ahí... el mandatario estatal, la secretaria de Turismo Federal 
(Gloria Guevara) y Anaya.  
 
MADUREZ.‐ Durante la firma del Acuerdo Nacional para el Turismo efectuada en el Centro de Congresos, Anaya volvió a 
ser tratado ‐con toda la madurez política‐ como subsecretario, y los lugares fueron cambiados para que estuviera a un 
lado de su jefa y muy cerca del Gobernador.  
 
MUCHO OJO.‐ Ahí Anaya... estuvo controlando la situación. Le advirtió a la Secretaria Guevara sobre los personajes que 
estaban en la ceremonia y le dio los tiempos de su intervención. Además, personalmente la subrayó y puso notas a la 
muy profesional exposición de la Secretaria Federal. En fin, ayer Ricardo Anaya tuvo un gran día. (a.m. p. 1)  
 

 
INFORMACIÓN NACIONAL 

 
IFE: PARTIDOS DEBEN ABRIR PADRONES 
 
El  Comité  de  Información  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  aprobó  la  entrega  y  apertura  de  los  padrones  de 
militantes de todos los partidos. Los institutos políticos pueden entregar toda la información que contengan en éstos, o 
la  mínima,  que  debe  ser  nombre  y  la  entidad  donde  resida  el  militante.  Algunos  partidos  incluyen  la  clave  de  la 
credencial de elector, otros la dirección, y algunos la fecha de afiliación. Los siete partidos de México respondieron de 
manera diferente a una solicitud de El Universal al pedirles acceso a sus padrones. Sólo el PAN y el Panal otorgaron 
pleno acceso. El resto clasificó  la  información como "reservada" o "confidencial".   El sol azteca respondió que estaba 
"impedido" para proporcionar la información solicitada, aunque en sus argumentos incluyó la impugnación que hiciera 
ante  el  Tribunal  Electoral  en materia  de  publicidad  de  los  padrones,  es  decir,  está  en  favor  de  la  publicidad  de  los 
mismos pero, por razones que no explicó, no puede entregar en estos momentos la información. (EL UNIVERSAL, P. 4, 
NACIÓN, LILIA SAÚL) 
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APRUEBAN EN COMISIÓN RECURSOS POR CASI 16 MIL MDP PARA EL IFE 
 
La  Comisión  Temporal  de  revisión  del  anteproyecto  de  presupuesto  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  aprobó 
recursos del orden de los 15 mil 953 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2012, los cuales representan 25% más de 
lo  que  se  le  otorgó  a  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  en  2011,  o  un monto  90% mayor  al  que  se  le 
entregó a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) en ese mismo periodo. Los recursos que serán sometidos 
a  la  aprobación del  Consejo General del  IFE  el  próximo  jueves,  25 de  agosto,  contemplan 5 mil  292.5 millones para 
financiamiento a partidos políticos, de los cuales 3 mil 370.6 serán para gastos ordinarios y mil 685.3 para la campaña 
electoral de 2012. (MILENIO DIARIO, P. 4, MARIANA OTERO‐BRIZ;EL FINANCIERO, P. 2 Y 32, MANUEL VELÁZQUEZ) 
 
 
 
CONGRESO DE SLP DEBE INTEGRAR EL CONSEJO ELECTORAL ESTA SEMANA 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha rechazado dos veces la conformación del Consejo 
Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) de San Luis Potosí para el periodo 2011‐2014, que organizará 
las elecciones locales del año entrante. El 24 de agosto de 2010, la legislatura local instaló la comisión especial para la 
reforma del Estado e inició los trabajos para renovar el Ceepac y reformar la Ley Electoral de dicho estado, que regirá 
las elecciones constitucionales de 2012. Los diputados integrantes de la comisión para la reforma del Estado sesionarán 
a marchas  forzadas  para dar  cumplimiento  a  la  sentencia  emitida  en  su  contra por  el  TEPJF,  el  cual  ya  apercibió  al 
Congreso estatal en tres ocasiones y ordenó que esta semana le envíe la integración del nuevo Ceepac. (LA JORNADA, P. 
35, ESTADOS, VICENTE JUÁREZ) 

 

DISTRITO FEDERAL 
DELINEA EL IEDF REGLAS PARA ELECCIÓN DE 2012 
 
El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) ya tiene listo el reglamento al que deberán sujetarse los interesados en 
buscar un puesto de elección popular en los comicios de 2012. Lo anterior tiene la finalidad de inhibir cualquier acto 
anticipado de precampaña y de campaña de servidores públicos y legisladores. Desde el 14 de junio, El Universal dio 
cuenta de las miles de bardas rotuladas, mantas, pendones, gallardetes, anuncios espectaculares y en mobiliario urbano 
que aparecieron por toda la ciudad, promocionando imagen y nombre de diputados y funcionarios. Ante este escenario, 
el  árbitro  local delineó el Reglamento por el que se  regulará el uso de  recursos públicos, propaganda  institucional  y 
gubernamental, y actos anticipados de precampaña y de campaña para los procesos electorales ordinarios del Distrito 
Federal. (EL UNIVERSAL, P. 1C, JONATHAN VILLANUEVA) 
 
 
LLEGA RUTH ZAVALETA AL TEPJF 
 
Alejandro  Luna  Ramos,  magistrado  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF), 
designó a Ruth Zavaleta para coordinar y potenciar los trabajos de perspectiva de género en ese órgano jurisdiccional. 
Luna  Ramos  informó  que  el  nombramiento  de  Zavaleta  Salgado  pretende  vigorizar  la  presencia  del  TEPJF  en 
actividades encaminadas a la atención de la perspectiva de género. La llegada de Zavaleta Salgado al máximo Tribunal 
constitucional  en materia electoral  es una buena noticia para  "quienes estamos  convencidos de que  la  justicia  es un 
derecho  que  debe  abarcar  a  todos  los  sectores  de  la  sociedad,  sin  excepción",  expuso  Luna  Ramos.  La  ex  diputada 
federal y ex jefa delegacional en Venustiano Carranza ocupará la Coordinación de Institucionalización de la Perspectiva 
de Género del TEPJF, donde dará seguimiento y robustecerá los trabajos que ha impulsado el Tribunal. (IMPACTO EL 
DIARIO,  P.  1  Y  6,  NACIONAL,  NOTIMEX;  EXCÉLSIOR,  P.  2,  NACIONAL,  AURORA  ZEPEDA;  EL  FINANCIERO,  P.  32, 
POLÍTICA,  MANUEL  VELÁZQUEZ;  EL  NOTICIERO,  JOAQUÍN  LÓPEZ  DÓRIGA,  TELEVISA;  NOTIMEX.COM,  DE  LA 
REDACCIÓN) 
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EN SUSPENSO, LA IMPUGNACIÓN DE MANUEL ESPINO EN EL TEPJF 
 
El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  dejó  en  suspenso  la  resolución  de  impugnación 
presentada por Manuel Espino Barrientos sobre su expulsión de las filas del PAN.  También dejó otra vez pendiente la 
resolución  a  la  solicitud  de  anulación  del  Congreso  Nacional  del  PRD  que  presentó  un  grupo  de  militantes  de  ese 
instituto  político;  ambos  casos  estaban  agendados  para  ser  resueltos  hoy.  De  último momento,  la  Sala  Superior  del 
TEPJF anunció que por un acuerdo conjunto de sus  integrantes habían decidido "diferir hasta nuevo aviso"  la sesión 
pública.  Espino  Barrientos  en  diversas  ocasiones  acudió  al  TEPJF  para  solicitar  una  audiencia  con  el  magistrado 
ponente, Salvador Olimpo Nava Gomar, a fin de pedirle una explicación sobre la demora y exigir una "justicia pronta y 
expedita".  En  una  carta  enviada  a  Alejandro  Luna Ramos, magistrado  presidente  del  TEPJF,  hace  unos  días, Manuel 
Espino pidió que se resolviera de  inmediato su caso y que  los magistrados no se dejaran presionar desde Los Pinos.  
(EL  FINANCIERO,  P.  31  Y  35,  POLÍTICA,  MANUEL  VELÁZQUEZ;  IMPACTO  EL  DIARIO,  P.  8  Y  10,  NACIONAL,  DE  LA 
REDACCIÓN; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
DIRIGENCIA PERREDISTA EXHIBE SUS DIVISIONES 
 
En medio de una confusión por el lugar de la entrega de los documentos, Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, 
acudió  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  a  entregar  los  resolutivos  del  Congreso 
Nacional, en la víspera de que los magistrados resuelvan una queja interpuesta por Carlos Sotelo, senador perredista, 
contra la legalidad de los órganos internos. Socorro Ceseñas Chapa, secretaria de Acción Política Electoral del partido 
del sol azteca, y quien acompañaba a Dolores Padierna, secretaria general del PRD, explicó que esperaban que el TEPJF 
sólo emitiera una recomendación al partido para no demorar más la organización de la renovación de órganos internos. 
Apuntó que eso ya estaría subsanado por los resolutivos del pasado sábado, que ordenaron que a más tardar en octubre 
se reinicie el proceso de creación de los comités seccionales. (EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA ROJAS) 
 
 
DIPUTADOS, SIN CONFIANZA CIUDADANA. En una escala de cero a 10, las universidades públicas tienen el promedio 
más  alto,  de 7.1  puntos,  en  el  índice  de  confianza  de  los mexicanos  y  están  seguidas  por  el  Ejército  y  los maestros, 
mientras que  los partidos políticos, diputados y  la policía ocuparon  los últimos sitios de  la escala. De acuerdo con  la 
Segunda Encuesta Nacional de Cultura Constitucional: Legalidad, legitimidad de las instituciones y rediseño del Estado, 
elaborada por especialistas del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, seis de cada 10 personas consideran 
que  gobernadores  y  presidentes municipales  hacen  poco  caso  al  ciudadano  y  la mitad  cree  que  pasa  lo mismo  con 
jueces y magistrados. (EL ECONOMISTA, P.36, POLÍTICA Y SOCIEDAD, NOTIMEX) 

 

OPINIÓN 

ROZONES/ RUTH ZAVALETA VUELVE AL RUEDO 
 
Buen  tino  tuvo el magistrado presidente del TEPJF,  José Alejandro Luna Ramos,  al  designar  a  la  ex presidenta de  la 
Cámara de Diputados, Ruth Zavaleta, como coordinadora de Institucionalización de la Perspectiva de Género. Y como 
bien dijo el magistrado, la llegada de Ruth es “una buena noticia para quienes estamos convencidos de que la justicia es 
un derecho que debe abarcar a todos los sectores de la sociedad, sin excepción”. Ojalá abundaran decisiones como ésta, 
la verdad sea dicha. (LA RAZÓN, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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BAJO RESERVA 
 
La ex perredista Ruth Zavaleta dio  la sorpresa en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de  la Federación. ¿Presentó 
algún recurso de apelación?, se preguntará usted. No,  fue nombrada coordinadora de  los trabajos con perspectiva de 
género de la institución. En una suerte de bienvenida, el nuevo presidente del Tribunal, Alejandro Luna Ramos, expuso: 
"La llegada de Ruth Zavaleta es una buena noticia para quienes estamos convencidos de que la justicia es un derecho 
que  debe  abarcar  a  todos  los  sectores  de  la  sociedad  sin  excepción".  Doña  Ruth, muy  cercana  al  grupo  político  del 
senador René Arce, ocupa el cargo que dejó vacante Cecilia Tapia,  ligada a  la ex presidenta del órgano,  la magistrada 
María del Carmen Alanis. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
CON PIES Y CABEZA/ LLEGA ZAVALETA AL TRIBUNAL ELECTORAL 
 
Ruth  Zavaleta,  ex  presidenta  de  la Mesa Directiva  de  la  Cámara  de Diputados,  llegó  al  Tribunal  Electoral  del  Poder 
Judicial  de  la  Federación  como  coordinadora  de  Institucionalización  de  la  Perspectiva  de  Género,  puesto  al  que  fue 
designada por el magistrado presidente, Alejandro Luna Ramos. En un breve comunicado de prensa se informó que el 
nombramiento  tiene  como  objetivo  "vigorizar  la  presencia  del  Tribunal  Electoral  en  actividades  encaminadas  a  la 
atención de la perspectiva de género". (MILENIO DIARIO, P. 10, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
LA GRAN CARPA 
 
Con la llegada del nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Alejandro Luna Ramos, se 
ha incorporado a este organismo la ex perredista y ex presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ruth 
Zavaleta  Salgado.  A  partir  de  ahora,  la  política  guerrerense  se  desempeñará  como  coordinadora  de  los  Trabajos  de 
Perspectiva de Género. El Tribunal consideró que el nombramiento tiene como objetivo vigorizar la presencia de este 
organismo en actividades encaminadas a la atención de la perspectiva de género. (EL ECONOMISTA, P. 50, EL FORO, DE 
LA REDACCIÓN) 
 
 
ENSAMBLE/ ADRIÁN TREJO 
 
La ex diputada Ruth Zavaleta  será  la nueva coordinadora de Perspectiva de Género del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). Zavaleta fue la primera presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en 
la anterior legislatura; renunció al PRD luego de terminar su periodo como legisladora y recientemente se le ha visto en 
eventos de políticos priístas, como en la campaña del zacatecano Miguel Alonso Reyes. Con este nuevo nombramiento, 
Zavaleta  está  de  regreso  en  la  política  de  primera  división.  Por  otro  lado  se  comenta  que  el  TEPJF  tiene  listo  ya  el 
dictamen de la queja presentada por Manuel Espino, quien protestó su expulsión del PAN. El pleno del TEPJF fue citado 
para una sesión extraordinaria este día, pero la noche de ayer la sesión fue cancelada sin que se informaran los motivos. 
Ahora  Espino  tendrá  que  esperar  la  convocatoria  a  una  nueva  sesión;  el  sentido  del  dictamen  se  ha mantenido  en 
reserva, pero los simpatizantes del ex presidente del PAN dicen que lo tienen ganado porque el partido no fundamentó 
estatutariamente los motivos de la expulsión. (LA RAZÓN, P. 11, NACIONAL, ADRIÁN TREJO) 
 
 
CAMPOS ELÍSEOS/ LOS CONSEJOS DE CHINCHILLA A JOSEFINA/ KATIA D´ARTIGUES 
 
La autora invitó a leer la versión online de su columna, donde habla del nuevo cargo de Ruth Zavaleta en el TEPJF y de 
la revisión del caso de la expulsión de Manuel Espino, ex  líder nacional del PAN. http://www.eluniversal.com.mx (EL 
UNIVERSAL, P. 12, NACIÓN, KATIA D´ARTIGUES) 
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TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ 
 
La que ya consiguió chamba es Ruth Zavaleta. Luego de dejar el PRD y andar apoyando al priísta Manuel Añorve en 
Guerrero,  ahora  ingresará  al  Tribunal  Electoral  Federal  (sic).  Va  como  titular  de  la  Coordinación  Institucional  de 
Política de Género, en sustitución de Cecilia Tapia. La única duda en todo esto es: ¿se anota esta posición en el Trife (sic) 
a la larga lista de los contactos que ya tiene ahí Enrique Peña? ¿O no? Por cierto: hoy en la Sala Superior del Tribunal 
Electoral se va a poner buena la cosa no tanto por lo que va a ocurrir, sino por lo que va a dejar de suceder. Resulta que 
estando agendados dos temas de rechupete político, fueron diferidos hasta nuevo aviso. Se trataba ni más ni menos que 
de la impugnación en contra del acuerdo del PRD para posponer la renovación de sus órganos directivos y el juicio de 
Manuel  Espino.  El  primero  es  interesante  porque  definirá,  en  buena medida,  qué  tribu  se  queda  con  el  control  del 
partido; y el segundo porque, bueno, Manuel Espino, es Manuel Espino. A ver si la posposición cuando menos aumenta 
el suspenso. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ) 
 
 
TRASCENDIÓ 
 
Que,  de  última  hora,  el  Tribunal  Federal  Electoral  (sic)  canceló  la  que  bien  podría  ser  considerada  la  sesión  más 
compleja desde aquella de septiembre de 2006. En la primera sesión presidida por Alejandro Luna Ramos, el Trife (sic) 
tendría que resolver hoy una impugnación de varias de las corrientes del PRD, afines a Andrés Manuel López Obrador, 
que  podría  descabezar,  de  un  plumazo,  a  la  actual  dirigencia  del  partido.  Si  el  Trife  (sic)  resolviera  a  favor  de  los 
impugnadores,  el  PRD  tendría  que  reponer  el  proceso de  elección de  su presidente,  Jesús  Zambrano,  y  la  secretaria 
general, Dolores Padierna. Y hasta donde se sabía, el dictamen venía en ese sentido. Que si el Trife (sic) descabeza al 
PRD,  lo más probable  es  que  se  anulen  también  los  resolutivos  del  Congreso Nacional  que  el  fin  de  semana  acordó 
definir al candidato a la Presidencia de la República por la vía de "encuestas abiertas". Y por si fuera poco, en la misma 
sesión se tendría que resolver  la expulsión del ex presidente del PAN Manuel Espino de ese partido. ¿Quién cabildeó 
más fuerte para posponer: PRD, PAN, gobierno federal? (MILENIO DIARIO, P. 2, AL FRENTE, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
FRENTES POLÍTICOS 
 
En la columna se comentó: “se supone que hoy el TEPJF decidiría el futuro panista de Manuel Espino, pero se suspendió 
hasta nuevo aviso, pues dicen que van a acumular más pruebas. Todo indica que van a confirmar la resolución del azul 
de  expulsar a  su  ex dirigente nacional,  por haber pedido a  los panistas de Durango que  en  conciencia,  decidieran  si 
debían  votar  por  el  aspirante  del  PAN a  esa  entidad  impuesto desde  Los  Pinos.  Si  ello  se  confirma,  los magistrados 
deberán explicar por qué esta vez no aplican su vocación garantista de libertad de expresión y por qué llamar a votar 
así puede equipararse a hacerlo por otro partido”. (EXCÉLSIOR, P. 23, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
DE NATURALEZA POLÍTICA/ TRIBUNAL A PRUEBA/ ENRIQUE ARANDA 
 
Al  filo  del  mediodía,  los  magistrados  que  integran  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación que preside Alejandro Luna Ramos, deberán pronunciarse sobre  la  impugnación que contra su expulsión 
del partido del  gobierno, Acción Nacional,  presentó  el  ex  jefe nacional blanquiazul, Manuel Espino Barrientos,  quien 
vale decir, "en duro y en quedito" ha denunciado la abierta e ilegal intromisión en el manejo de su caso por parte del ex 
dirigente y actual ¿diputado? César El Impuesto Nava primero y, en las últimas semanas, del ex subsecretario y actual 
secretario particular del jefe del Ejecutivo, Roberto Gil Zuarth. De no haber cambiado el sentido del dictamen que, en su 
calidad  de magistrado  ponente,  someterá  a  la  consideración  de  sus  compañeros  Salvador  Nava  Gomar,  éste  deberá 
confirmar la expulsión que en contra del duranguense decretó la Comisión de Orden de Sonora y, en su momento, avaló 
la del Consejo Nacional blanquiazul. Su expulsión del partido en el que ha militado durante los últimos 36 años y del 
que llegó a ser jefe nacional resultará irreversible. (EXCÉLSIOR, P. 24, TODO MÉXICO, ENRIQUE ARANDA) 
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RENDICIÓN DE CUENTAS PARA UNA MEJOR DEMOCRACIA/ LORENZO CÓRDOVA VIANELLO 
 
El autor comentó que el  fuero ha sido utilizado como un escudo protector de conductas  ilegales y como  la  fuente de 
numerosos actos de abuso de poder. Un ominoso ejemplo de la impunidad que caracteriza a nuestro orden jurídico se 
presentó  el  año  pasado  cuando  el  Tribunal  Electoral  determinó  que  el  presidente  Calderón  violó  la  Constitución  al 
emitir  mensajes  en  los  días  previos  a  la  realización  de  varias  elecciones  locales  en  2010,  pero  que  no  procedía  la 
imposición de sanción alguna. (EL UNIVERSAL, P. 16, OPINIÓN, LORENZO CÓRDOVA VIANELLO 
 
 
DEPURAN EN LA BENITO JUÁREZ MILITANCIA PANISTA 
 
El Comité Ejecutivo Nacional  (CEN) del Partido Acción Nacional  (PAN)  inició  la depuración del padrón de militantes 
activos en la delegación Benito Juárez, con el fin de eliminar inconsistencias en las direcciones y dar de baja a aquellos 
que no radiquen en la demarcación. Obdulio Ávila, dirigente del PAN local, explicó que luego de denuncias que hicieron 
panistas en la delegación sobre posibles padrones inflados, el Registro Nacional de Miembros realizó una auditoría a los 
mil 505 militantes activos que concluyó el 19 de agosto pasado. De la revisión se desprende que es necesario depurar a 
476 panistas por  irregularidades  identificadas  en  el  listado. En  entrevista,  el  líder blanquiazul  en  el Distrito Federal 
explicó que los militantes sujetos al procedimiento recibirán una carta por correo en la cual se les explicará los pasos a 
seguir para validar su domicilio en Benito Juárez. (REFORMA, P. 5, ÓSCAR DEL VALLE) 
 
 
MICHOACÁN 
NOMBRA CONGRESO LOCAL A 7 ALCALDES SUSTITUTOS EN MICHOACÁN 
 
El  Congreso  michoacano  nombró  a  siete  alcaldes  sustitutos  de  Buenavista,  Tuxpan,  Contepec,  Aporo,  Coalcomán, 
Penjamillo y Tangamandapio, quienes este martes rindieron protesta ante el pleno de  la LXXI Legislatura. Durante  la 
sesión legislativa, se  informó que de los siete ediles designados, cuatro son del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD)  y  tres  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  entre  quienes  se  encuentran  dos  mujeres,  ambas 
perredistas. Se desempeñarán en sus cargos durante el tiempo que resta a los ayuntamientos o en su caso, en el lapso 
que dure la licencia solicitada por los presidentes municipales propietarios, quienes buscan candidaturas a diputados 
locales para contender en las elecciones del próximo 13 de noviembre, cuando también se renovarán la gubernatura y 
el Congreso del Estado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, IGNACIO ROQUE MADRIZ) 
 
 
"CREO QUE SERÉ EL CANDIDATO": ERNESTO CORDERO 
 
Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, reconoció que ser presidente ha sido uno de sus sueños desde niño, por  lo 
cual  es  una  oportunidad  que  no  dejará  pasar.  El  precandidato  presidencial  del  PAN  aceptó  que  tiene  "muchísimas" 
ganas de ser mandatario y aseguró que cuenta con posibilidades de construir un proyecto ganador. Cordero dijo creer 
que él será el abanderado panista en 2012 y que la competencia final por dicha posición se dará entre un miembro del 
gabinete  presidencial  y  alguien  que  no  lo  es.  Cordero  dijo  que  con  el  secretario  de  Educación  Pública  y  también 
aspirante a  la  candidatura presidencial, Alonso Lujambio, mantiene una muy buena  relación por  ser  compañeros de 
partido y de gabinete, por  lo que negó que vaya a pedirle bajarse de la contienda interna, ya que esa es una decisión 
personal. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 4, DE LA REDACCIÓN) 
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PRI DEFINE PROPUESTA FISCAL 2012 

 

El PRI en el Senado de la República delineó su plan de acción que impulsará dentro del paquete económico del próximo 
año, el cual tendrá como primer eje pugnar porque los diputados incluyan la reforma fiscal que propuso Manlio Fabio 
Beltrones, coordinador priísta, para la deducibilidad de 3% en el Impuesto al Valor Agregado (IVA), así como impulsar 
reformas para conceder mayores recursos participables a los gobiernos de los estados. Durante la reunión plenaria que 
desarrollaron  en Morelia,  Michoacán,  los  senadores  priístas  acordaron  impulsar  un  plan  que  fue  presentado  por  el 
senador  Raúl Mejía  González,  donde  se  plantea  que  en  la  discusión  del  paquete  económico  de  2012  se  incluya  una 
revisión al presupuesto de gastos fiscales para determinar cuáles deben permanecer en un escenario complejo e incluir 
candados  en  la  Ley de  Ingresos para que  el  gobierno no  abuse del  subsidio  a  las  gasolinas.  (EL ECONOMISTA,  P.11, 
JORGE MONROY) 

 
 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_24AGOSTO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110824&pagina=1&ext=pdf  
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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